

lorsque l'Union des Commis-Marchands voudra recourir à notre publicité dans le monde des marchands.

\* \*\*

La fabrication des billes de roulement : Tous nos lecteurs savent ce que c'est que les billes de roulement, quand ce ne serait que par l'usage que l'on en fait pour les bicyclettes ; mais ces billes sont maintenant employées dans un grand nombre de mécanismes, où elles rendent de précieux services. Aussi leur fabrication a-t-elle pris une importance énorme. Voici quelques chiffres bien curieux à ce sujet. Rien qu'en Allemagne, il existe 20 fabriques de billes qui produisent annuellement 4,500,000 grosses de billes, et la grosse étant de 144 unités, cela fait un total énorme de 648 millions de billes ! En France, nous trouvons des chiffres plus modestes : 14 usines et 900,000 grosses de production ; enfin, les 7 usines anglaises ont livré au commerce 500,000 grosses de billes.

C'est l'Allemagne qui tient de beaucoup la tête, et une seule de ses fabriques, installée à Schwinfurt-sur-le-Main, a fabriqué, en 1897, 2 millions de grosses billes.

\* \*\*

Les membres de l'Association des commis-voyageurs en épicerie de gros de Montréal, au nombre d'environ soixante, se sont rassemblés, vendredi soir, au restaurant Faust pour l'élection annuelle des officiers et directeurs, avec le résultat suivant : Président honoraire, H. Laporte ; président actif, E. Massicotte, réélu à l'unanimité ; 1er vice-président, W. F. Leclerc ; 2e vice-président, J. M. C. Havard ; secrétaire, W. E. Sullivan ; secrétaire honoraire, H. Bertrand ; auditeurs, F. Sénécal, E. Bouthillier ; trésorier, J. N. Crépeau ; Dr F. X. Plouffe, médecin de l'Association. Direc-

teurs, V. Raby, J. Ethier, M. De Repentigny, W. H. Dunn, P. Daoust, G. Latreille, J. B. Brunet, J. O. Deziel, S. Christin, G. Jubinville, Albert Hudon, Jos. Lamoureux, A. D. Paquette, P. Desormiers, R. Martel, S. Demers, J. B. Vanier, L. Archambault.

Après l'élection des officiers, la date du 5ème banquet et bal annuel de l'association a été fixée au 10 janvier prochain. Un comité composé du président E. Massicotte et des membres suivants : E. Bouthillier, A. Lapierre, O. B. Ranger, F. Sénécal et J. N. Crépeau a été chargé de s'occuper des préparatifs et de choisir l'établissement où serait donné le banquet.

Après lecture par le trésorier du rapport financier pour l'année écoulée, accusant un surplus de \$114.91, l'assemblée s'est ajournée.

\* \*\*

La Société colombophile de Hambourg vient d'envoyer à Wilhelms-haven un grand nombre de pigeons destinées à être employés par les navires de l'Etat au service des dépêches. La marine de guerre a évidemment le plus grand intérêt à ce qu'on dresse des pigeons en vue du service maritime, parce qu'en cas de guerre ces oiseaux peuvent être de la plus grande utilité au service de renseignements sur mer. L'*Allgemeine Militaer Zeitung*, dit à ce sujet :

“En cas de guerre, les 500 Sociétés colombophiles de l'Allemagne mettent à la disposition de l'autorité militaire leurs pigeonnières comptant en chiffres ronds, 100,000 pigeons. Le dressage des pigeons en vue du service sur mer exige beaucoup de persévérance et de patience, parce que, dans les débuts, ces messagers marquent une certaine répugnance à voyager au-dessus de la mer. Néanmoins, on peut signaler des parcours très remarquables effectués sur mer par des pigeons ; quelques-uns ont